

Zeitschrift: Générations

Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif

Band: - (2018)

Heft: 100

Vorwort: Édito : Mai 68 une leçon d'histoire

Autor: Willa, Blaise

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

générations

IMPRESSIONUM

Editeur

«Générations» société coopérative, sans but lucratif

Directeur de la publication et rédacteur en chef

Blaise Willa

Rédaction

Jean-Marc Rapaz, chef d'édition
Nicolas Verdan, journaliste RP

Collaborateurs

Martine Bernier, Véronique Châtel, Jean-François Duval, Isabelle Guisan, Bernard Pichon, Frédéric Rein, Brigitte Rosset, Audrey Sommer et Ellen Weigand

Marketing

Yoann Valnet, resp.
Isabelle Bosson (resp. events)

Secrétariat

Marie-Christine Pitton, resp.
Nicole Boscardin

Marie-Claude Lin

Eva Chappuis, apprentie
abo@generations-plus.ch
Tél. 021 321 14 21

Administration et rédaction

Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
Secrétariat ouvert
de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 17 h

Abonnements

11 numéros par an 68 francs
Etranger: prix sur demande

Régie publicitaire

Suisse romande:
Société coopérative Générations
Département publicité
Nathalie Soubrier
Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
publicite@generations-plus.ch

Suisse alémanique:

Publicitas SA
Lindenbergh-Allee 1 / 8152 Glattpark (Opfikon)
Tél. 058 680 93 80 - Fax 058 680 95 31
vermarktung@publicitas.ch

Réalisation graphique

enzed, Nicolas Zentner
Jonas Pahud, directeur artistique

Correction

Maude Busset

Lithographie

Jacqueline Rausis

Impression

Vogt-Schild Druck AG

Audience

109 000 lecteurs (MACH Basic 2017-2)
(Tirage contrôlé: 32153)

www.generations-plus.ch

Pour nous joindre:
contact@generations-plus.ch

Mai 68: une leçon d'histoire

Que reste-t-il de Mai 68? Depuis quelques semaines déjà, en France, philosophes, sociologues, politiques et historiens s'écharpent pour mesurer l'ampleur de l'héritage de ce printemps de feu. Le bilan, cinquante ans plus tard, est pourtant indéniable : jamais la subversion n'a connu une telle puissance dans l'histoire du XX^e siècle. Jamais le souffle démocratique n'a été aussi violent.

Sur le pavé, plus qu'aux seuls piliers qu'étaient l'armée, l'Eglise et la famille, c'est au modèle même de la vie collective que s'en prend la jeunesse de 1968, révoltée par l'autoritarisme paternaliste des institutions. C'est aussi l'époque de la guerre du Vietnam et de la défense des droits civils aux Etats-Unis, de l'invasion de la Tchécoslovaquie par les forces du Pacte de Varsovie et de la grève générale du 13 mai en France. Un besoin de liberté individuelle submerge les continents. On veut vivre son corps pleinement, sa sexualité différemment, on rêve de mettre fin aux dénis de dignité qui touchent toutes les sphères sociales.

«La Suisse, quoi qu'en dise, n'a pas échappé au mouvement de contestation mondiale»

La Suisse, quoi qu'en dise, n'a pas échappé au mouvement de contestation mondiale. Morcelé par les langues et le fédéralisme, tourné vers ses grandes sœurs que sont la France et l'Allemagne, notre pays n'a eu ni son De Gaulle ni son Cohn-Bendit. Mais elle a connu — les images d'archives que publie aujourd'hui *générations* le montrent — une myriade de manifestations, dont les plus violentes resteront sans doute celles de Zurich et de Genève. Dans tout le pays, les années qui vont suivre seront fécondes et particulièrement créatives pour ouvrir l'espace public à la politique et aux scènes alternatives, et ce, ne l'oublions pas, dans le dur climat des années Schwarzenbach, dont l'initiative xénophobe ralliait alors une grande part de la population.

Cinquante ans ont passé et les espoirs d'un autre monde, portés par la ferveur politique et sociale d'alors, n'ont pas tous été exaucés — et c'est peu de le dire. La relève de 2018, minée par l'individualisme, divisée par tous les extrémismes, est-elle encore prête au combat? Saura-t-elle remettre «l'imagination au pouvoir»? L'Histoire pourrait bien le lui enseigner.

Blaise Willa,
directeur de publication
et rédacteur en chef

